

# NOTICIERO GRANADINO

AÑO IV Número suelto, 5 céntimos Domingo 17 de Marzo de 1907. Número suelto, 5 céntimos NUMERO 1.068

PRECIO DE LAS SUSCRIPCIONES	
Mes	Año
En Granada, pesetas.	18
En el resto de España.	20
En el extranjero.	40

FUNDADOR Y PROPIETARIO  
**JUAN ECHEVARRIA Y ALVAREZ**  
ABOGADO

PRECIO DE LAS INSERCCIONES	
En las planas	
1.º	2.º
Anuncios corrientes: la línea del cuerpo 8, pesetas.	0,25
Esquelas mortuorias a una columna.	10
... dos ...	25
... tres ...	40

Redacción y Administración: Reyes Católicos, 31. Diario de la mañana, con los últimos telegramas y noticias de Madrid, Provincias y Extranjero. Imprenta: Manuel Paso, 2, bajo.

## LA ALHAMBRA

Nuestro querido colega el *Heraldo de Madrid*, acoge las manifestaciones que hicimos recientemente, al abogar porque se resolviera de una manera definitiva lo que se relaciona con la reparación y conservación de la Alhambra, y con el procedimiento que para este fin debe seguirse.

Con el mismo epígrafe que encabeza estas líneas, el popular colega madrileño expone lo que seguidamente reproducimos con mucho gusto: El asunto relativo a las reparaciones en el admirable monumento granadino, entra en un nuevo aspecto, que seguramente habrá de llamar la atención del Gobierno, y, desde luego, de toda la opinión pública, tan celosa de que se conserve en buenas condiciones el glorioso tesoro artístico.

En un banquete de conservadores celebrado en Granada, habló de la cuestión que tanto interesa a todos los amantes del Arte: la conservación del palacio nazarieta. Y el marqués de Portago, que estaba presente, se lamentó de que no ha debido darse adecuada aplicación a los créditos votados por las Cortes, porque al solicitar recientemente un aumento de crédito para reparaciones y nuevas obras en la Alhambra, el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes leyó la cifra de una devolución de varios miles de pesetas, hecha por la Comisión encargada de conservar y restaurar la Alhambra.

En los términos entrecuados recoge las palabras del marqués de Portago un ilustrado colega de la localidad, el NOTICIERO GRANADINO, en un artículo razonado y elocuente, en que demuestra la necesidad de abordar y resolver de una vez la trascendental cuestión artística.

En dicho artículo se recuerda que la gestión de don Mariano Contreras no debió satisfacer mucho en las esferas oficiales, puesto que, siendo ministro de Instrucción pública el doctor Cortezo, nombró para que cuide y resuelva en todo lo relativo al monumento una comisión, compuesta por los señores Gómez Moreno, Gómez Tortosa y Contreras.

Ni el señor Contreras hizo primer nada eficaz, ni, según el diario granadino, tampoco se entienden los individuos del triunvirato, dando, "en el verano último, un triste espectáculo con remitidos a los periódicos, en los que se transparentaba, como en las claras linas de un ibón, la enemiga labor que habían de producir."

El notable artículo a que venimos refiriéndonos brinda una solución al marqués de Portago, por ser quien ha puesto al descubierto la llaga, y dice: En primer lugar, creemos que debe recabar del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, una nota, por anualidades, desde que se nombró el primer conservador de la Alhambra, de las consignaciones en presupuestos, de las cantidades invertidas y cómo, y de los sobrantes incapacitados y devueltos.

Luego, con tales elementos de juicio para él y para el ministro, traer a éste aquí y practicar una información, en la cual individualmente oyerá el consejero de la Corona a lo más granado de la intelectualidad granadina. (Comisión de monumentos, arqueólogos, arquitectos, artistas, etc., etc.), y por último, resolver en la forma que se estimara más acertada acerca de la entidad ejecutiva, para que ésta formara un plan progresivo de obras que en cuatro años ó en cuarenta (esto es decirlo) se llevarán a cabo, empezando por las de consolidación de lo más urgente, sea la Bodega, sea el patio del Harem, sea la galería de Machuca, y concluyendo por las de restauración de mocarabes y alicatados.

Por nuestra parte, nos dirigimos también al ministro de Instrucción pública para que se preocupe cuanto merece de un asunto de tanta importancia.

## Comisión Provincial

La sesión que celebró ayer fué presidida por el señor Moreno Pérez, asistiendo los señores Cobo León, Fernández Jiménez, Fernández Mir, Hitos y Rico Garzón.

Dése lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

Se acuerda informar al gobernador civil en los expedientes formados por los Ayuntamientos de Restábal, Campotejar, Cortez y Graena y Albuñol, para imponer arbitrios extraordinarios.

ministros de viveres hechos al Ejército y guardia civil, durante el mes de Febrero último.

Se aprueba la distribución de personal hecha por el secretario para las operaciones de quintas y para los trabajos que han de llevarse a cabo en la sección del censo, con motivo de las próximas elecciones generales.

Se acuerda interesar del alcalde de Alcázar que envíe el expediente de apremio seguido contra don José López Santiago, para adoptar la resolución que proceda.

Acuérdase informar favorablemente al gobernador civil en el presupuesto de atenciones carcelarias aprobado por la junta del partido de Guadix.

Se desestima el escrito presentado por don Andrés García Vilarte, el cual solicita que se deje sin efecto el nombramiento de concejales interinos del Ayuntamiento de Dólar, fundándose en que éstos están incapacitados para ejercer cargos públicos.

Se admiten las escusas presentadas por los concejales procesados del Ayuntamiento de Baza.

En vista de un oficio del señor rector de la Universidad, el cual solicita que se facilite local en el hospital de San Juan de Dios para establecer una clínica de enfermedades de la infancia, se acuerda que emita dictamen acerca de particular una comisión, compuesta por los señores Moreno, visitador del establecimiento y Cobo León.

Se acuerda que pase a ponencia del señor Cobo León la instancia presentada por doña Berta Wilhelmi, en solicitud de que se le conceda autorización para derivar aguas del río Genil.

Se autoriza la salida del hospital de dementes de José García Moreno, José Córdoba Dorador y Guillermo Almagro Delgado.

Se acuerda adquirir un aparato ortopédico para Ricardo Gerardo Morales, y otro para una mujer enferma que se encuentra en el hospital de San Juan de Dios.

Dispúsose que el decano de la Beneficencia emita informe acerca del estado del acogido en el hospicio José María Roldán Expósito.

Se acuerda que continúe editando el *Boletín Oficial*, por término de 10 años, don José María Román.

Se aprueba la cuenta del retrato del presidente, que ha sido colocado en el salón de sesiones y la factura del importe del marco.

Apruébase otra cuenta presentada por el pintor que ha decorado el portal y los pasillos del palacio de la Diputación.

El secretario da lectura a un telegrama del presidente de la Sociedad general azucarera, señor Pidal, el cual, contestando al que le dirigió el presidente de la Diputación, manifiesta que atendiendo las indicaciones que éste y otras importantes personalidades han hecho, relacionadas con el precio a que ha de abonarse la caña en Motril, ha accedido a la petición de los hacendados, respetando la escala de densidades y los precios convenidos el año anterior.

La comisión acuerda haber oído con satisfacción la lectura del telegrama, congratulándose de que el conflicto haya sido resuelto satisfactoriamente; que se comunique este acuerdo al alcalde de Motril, al presidente del Circulo Mercantil y Agrícola, a la Sociedad general azucarera y a la gerencia de la misma.

El señor Fernández Mir propone que se dé un expreso voto de gracias al señor marqués de Portago, por la eficaz intervención de éste en la cuestión motrileña, y a todas las personas y entidades que se han interesado por que el asunto se resolviera de un modo amistoso.

Así se acuerda y se levanta la sesión.

## Desprendimiento de un cable

El suceso.—Alarma.—Contuso lesionado.—Caballos muertos y quemados.

A las tres y media de la tarde, circuló ayer la noticia de que en el embovedado de la Carrera había ocurrido un contacto de cables eléctricos, resultando varias personas heridas y algunos caballos muertos a consecuencia del accidente.

El suceso no tuvo tan grandes consecuencias como en un principio se dijo. A la hora mencionada desprendióse un hilo de la red telefónica, en el trayecto comprendido desde el soporte que hay adosado a la casa número 32 de la Acera de Darro, al hotel Alameda.

Cayó el alambre sobre los cables del tranvía que por aquel sitio no tienen la protección necesaria, produciendo el contacto alarmantes chispazos.

El hilo telefónico, que había adquirido considerable fuerza eléctrica al tocar a los cables, produjo desastrosos efectos en la parada de carruajes de alquiler que hay esblecida en el Embovedado.

Tocó al tronco de caballos del coche número 64, propiedad de Manuel Avila Garcia. El vehículo estaba a cargo de Miguel Puer tas Ruiz.

Uno de los animales recibió una descarga eléctrica, cayendo al suelo muerto instantáneamente.

El segundo caballo sufrió una quemadura en la mano delantera.

El coche número 59, propiedad de Francisco Oller Sanchez, y a cargo de Miguel Ruiz Almirón, sufrió también los efectos del desprendimiento.

El percance más lamentable ocurrió a Francisco La Rosa Troyano.

Hallábase éste ayudando a lavar el coche número 40 en el momento en que se desprendió el cable, recibiendo una descarga de fluido en los hombros.

Cayó Francisco al suelo, bajo los caballos, y allí pugñó por separar de su cuerpo el hilo que le martirizaba.

Pretendió alejarse con las manos, sufriendo graves quemaduras.

También sufrió contusiones en distintas partes del cuerpo. A consecuencia de la caída, Acudieron al Embovedado numerosas personas, entre ellas los jefes de policía y de la guardia municipal, señores Maldonado y López Linera, y cabos y agentes de ambos cuerpos.

El guardia de orden público Ramón Álvarez prestó auxilio a Francisco La Rosa, conduciéndolo a la casa de socorro, donde le fué practicada la cura.

Los caballos heridos fueron retirados a sus respectivos cocheros.

Dícese que una mujer que pasaba por el Embovedado en el momento de ocurrir el accidente, sufrió también quemaduras, retirándose a su domicilio para curarse.

Se personaron en el lugar de la desgracia varios dependientes de las empresas de tranvías y teléfonos.

El inspector señor Loaisa y el instalador don Fernando López García, prestaron con gran arrojo a cortar el cable telefónico, realizando la operación con éxito.

Del suceso se ha dado conocimiento al juzgado correspondiente, para que resuelva las reclamaciones que pudieran ser formuladas.

## Ayuntamiento

### LA SESIÓN DE AYER

A las dos y media abre la sesión el alcalde, señor Fernández Sánchez Puerta.

Asisten los concejales señores López Saez, Pareja, Sánchez Mendo, marqués de Santa Casilda, Guglieri, Horques, López Atienza, Martín Adame, La Chica, Nacher, Alba Romero, Oliveras, Muguerza, Montesinos, Roca y Sánchez López.

Adviértense la ausencia de los ediles republicanos.

Sin incidentes queda aprobada el acta de la sesión anterior, dando comienzo el día.

Al darse cuenta de un dictamen de la comisión de aguas, proponiendo se faculte al alcalde para nombrar una cuadrilla de peones que practique la limpieza de los darros generales, pide la palabra el señor marqués de Santa Casilda, con objeto de proponer que se nombre capataz de dicha cuadrilla a don Eduardo Mañas, uno de los empleados que hubieron de quedar cesantes al ser suprimido el servicio municipal de limpieza de hijuelas.

Se aprueba la proposición, acordándose conceder al señor Mañas sueldo de tres pesetas.

Salto de agua.

Expediente instruido con motivo de la solicitud de don Emilio Ortiz, pidiendo derivar 2.000 litros de agua por segundo de tiempo, de los ríos Aguas blancas y Padules, en término de Quénar, para producir energía eléctrica.

El señor La Chica formula proposición en dos sentidos; que se oponga al Municipio al proyecto terminantemente, ó que se acuerde remitir el asunto a estudio de la comisión correspondiente.

Dice que la cuestión de que se trata es delicada, porque perjudica al Ayuntamiento y al sindicato de riegos de la acequia Gorda.

Hace historia del referido salto de agua y termina anunciando que emitirá su voto en contra de la concesión.

Manifiesta el alcalde que debe resolverse en definitiva porque el plazo concedido para interponer reclamaciones contra el proyecto, no permite que la comisión de aguas emita dictamen y que éste sea seretido a la consideración del Cabildo.

Acuérdase por unanimidad oponerse a la concesión del salto de agua.

El segundo sindico.

Para proceder a la elección de segundo sindico del Ayuntamiento, cargo vacante por haber sido nombrado alcalde don Mariano Fernández Sánchez Puerta, suspéndese la sesión, por cinco minutos.

Se reanuda después de las tres, con asistencia de los concejales antes mencionados, y de los señores Garrido Atienza, Nieva y Sánchez Gailardo.

Emítense los votos por papeletas que iban siendo echadas en una urna, puesta sobre la mesa de la presidencia.

Así se acuerda y se levanta la sesión a las tres y diez.

De impuestos.

Para mañana ha sido citada a sesión la comisión de impuestos, con objeto de tratar de los asuntos siguientes:

Expediente instruido para bastar la cobranza de arbitrios sobre la romañilla del pescado.

Idem los correspondientes a las de impuestos sobre veladores y ontarimados en la vía pública.

Adopción de acuerdos relativos a los tarjetones que deben llevar los coches, bicicletas y automóviles, indicando el número que les corresponde en las matriculas respectivas.

Expediente de fallidos.

Idem del instruido para bastar el cobro de arbitrios municipales sobre anuncios en la vía pública.

Reclamaciones contra la matrícula de darros, producidas en los ejercicios de 1891-92 y 1892-93.

Reclamaciones contra la de cauchiles, anteriores a las indicadas fechas.

Bajas en la matrícula de muestras voladas, correspondientes al año actual.

Más comisiones.

También han sido citadas para celebrar sesión mañana en el Ayuntamiento, las comisiones de alumbrado, ornato, beneficencia y aguas.

Los peones.

Después de la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento, reunió el alcalde en su despacho a todos los concejales, con objeto de tratar de los volantes para la ocupación de peones en las obras municipales, que son expedidos todos los sábados.

Manifiestó el señor Sánchez Puerta que representa una carga grandísima para la alcaldía, la distribución de volantes semanales, porque aparte las demandas de los concejales, se formulan otras muchas, que no pueden ser atendidas, resultando de aquí situaciones embarazosas, si no disgustosas.

Agregó que el deseo de complacer a todos, puede determinar que sean admitidos al trabajo más peones de los necesarios, perjudicándose de este modo los intereses municipales.

Propuso que fuese buscada una fórmula de arreglo a esta cuestión.

Algunos concejales emitieron su parecer, acordándose últimamente fijar en 40 por ahora, el número de peones que hayan de trabajar en las obras que costea el Municipio.

Que cada concejal facilite el nombre de un peón, el cual deberá presentarse al encargado de los trabajos, y reconocido su aptitud, continuará colocado mientras cumpla sus deberes.

Si el número é importancia de las obras permitiese la admisión de mas peones, se pedirá a los concejales que indiquen dos nombres en lugar de uno.

Los mercados.

El alcalde giró ayer una visita de inspección a los mercados de San Agustín.

El tranvía a la Alhambra.

Parece que están resueltas todas las dificultades que se ofrecían para que continuase en las Vistillas de los Angeles la instalación del material fijo de la línea tranviaria a la Alhambra.

Don Dalmiro Fernández, jefe de explotación de los tranvías, dijo anteayer en su conferencia con el alcalde que impedía los trabajos la circunstancia de no estar terminado un muro de contención que debe construir el señor duque de San Pedro junto al nuevo hotel que está edificando en las Vistillas; pero el arquitecto municipal, señor Cendoya, afirmaba ayer en el despacho del alcalde, que no hay tales obstáculos, porque el muro de referencia, está concluido.

Resulta de esto que la empresa de tranvías ha tenido expedito el camino para seguir instalando el tranvía a la Alhambra.

Subastas.

Ayer se verificó la subasta del aprovechamiento de piltrafas en el Matadero.

El Consejo reconoció que la compañía ha de experimentar evidentes perjuicios accediendo a la solicitada por los motrileños; pero atendiendo a las recomendaciones que en favor de éstos se han hecho y ante el deseo de conservar con los hacendados la mayor cordialidad, acordó que se abone la caña con arreglo a la escala de densidades y precios convenidos en el año anterior.

La resolución de la Sociedad general merece aplausos, pues con ella evita una ruina a Motril é inevitables trastornos, en la castigada ciudad del litoral granadino.

En este asunto no ha habido vencedores ni vencidos; los motrileños reclamaron; la Sociedad ha estudiado el problema, y aunque perjudicándose, ha aceptado lo que deseaban los cañeros.

Ha quedado resuelto, pues, un conflicto que adquiría caracteres alarmantes, demostrándose con ello que los temperamentos de prudencia que aconsejábamos han dado el resultado apetecido. Con asonadas habiérase entorpecido la resolución del problema.

Abriéramos la confianza de que la Sociedad azucarera, enterada de la apenada situación que atraviesan los motrileños, no había de contribuir directa ni indirectamente a la ruina de aquella comarca.

Felicitamos a la Sociedad general y a los motrileños, alegrándonos de que se haya resuelto satisfactoriamente tan gravísima cuestión.

El presidente del Consejo de administración de la Sociedad, señor Pidal, comunicó el acuerdo al gobernador civil, al presidente de la Diputación provincial, al señor Rodríguez Acosta y el Diputado, señor Márquez.

Ayer recibimos cartas de nuestros activos corresponsales en Motril y Almuñécar, que reflejan el disgusto de los hacendados por no haber contestado la Sociedad.

Como la cuestión está ya resuelta, ha perdido interés su publicación y remitimos a insertarlas, agradeciendo a nuestros colaboradores de las ciudades costeras la eficaz cooperación que nos han prestado.

El vicepresidente de la Comisión provincial don Antonio Moreno Pérez, en cumplimiento del acuerdo adoptado ayer por dicha Corporación, ha dirigido el siguiente telegrama al señor marqués de Portago:

"Comisión provincial sabiendo solución satisfactoria cuestión Motril y Almuñécar, que se ha producido con intervención de V. S. siempre dispuesto al servicio intereses provincia, acordó unánimemente concederle expreso voto de gracias.—Vicepresidente, Antonio Moreno Pérez."

El gobernador civil, señor Soler, recibió anoche el siguiente telegrama del presidente del Circulo Mercantil y Agrícola de Motril:

"En nombre Circulo, hacendados y demás clases, una vez solucionado conflicto, manifiéstole agradecimiento por sus acertadas gestiones.—Presidente, Rojas."

## Crónica de sociedad

Se encuentran en Granada los señores marqueses de Balboa.

Piénsese pasar una temporada en nuestra ciudad, el general don Francisco Borbón y Castellví y su distinguida señora doña Felisa León, que ayer llegaron de Madrid.

Ha marchado a Motril la señora marquesa de Villamantilla.

En breve saldrán para Loja doña Luz Derqui y su hija.

## POLITICA

Ayer llegó a esta ciudad el candidato a diputado a Cortes por el distrito de Baza, señor marqués del Zenete.

En la estación del Sur de España esperaban al marqués, el diputado provincial electo por Baza-Huésacar, don Eduardo López del Hierro, y el secretario particular del gobernador, don Joaquín Castaño.

Desde la estación dirigióse el candidato al despacho del gobernador, permaneciendo largo rato conferenciando con el señor Soler.

Anoche estuvo nuevamente en el despacho del gobernador el marqués del Zenete.

Permanecerá éste en Granada tres ó cuatro días.

Según en otro lugar de este número indicamos, la Comisión provincial, en la sesión que celebró ayer, admitió las escusas presentadas por los concejales procesados y suspensos del Ayuntamiento de Baza.

Dícese que el gobernador requerirá al juzgado para que se inhiba del conocimiento del sumario incoado en contra de los aludidos concejales, habiéndose buscado fórmula de arreglo con objeto de no ocasionar grandes perjuicios a los suspensos.

Asegúrase, además, que la avenencia se ha hecho a base de que en las elecciones generales no se entorpezca el triunfo del marqués del Zenete por el distrito de Baza.

Parece que el requerimiento de inhibición no se hará hasta que se celebren las elecciones.

## SAN LAZARO

Con motivo de la festividad de San Lázaro, se verificará hoy a las once de la mañana, en el hospital del mismo nombre, una solemne función religiosa.

Dirá la misa el capellán del establecimiento, don Francisco Fernández Paño, predicando el canónigo don José Sánchez Quero.

A los enfermos les será servida una comida extraordinaria.

Consistirá el desayuno en sopa y chocolate con bizcochos.

La comida constará de los siguientes platos: Sopa, gallina en pepitoria, jamón con tomate, vinos y dulces.

Por disposición del diputado visitador del hospital de San Lázaro, previo informe médico, no se permitirá al público mañana la entrada en el mencionado hospital.

## Delegacion de Hacienda

Durante la primera quincena del mes actual se han recaudado las siguientes cantidades en la Delegación de Hacienda.

Por territorial, 38.884 pesetas; industrial, 7.020; utilidades, 39.222; derechos reales, 11.850; minas, 8.921; cédules personales, 371; consumos, 5706,3; alumbrado, 3.948; propiedades, 4.290; pagos al Estado, 1.442; carruajes de lujo, 1.059; monopolios, 47; demás recursos, 9.498; alcoholes, 83.278; azúcares, 249.543; total, recaudación líquida, descontadas las devoluciones, 786.542 pesetas.

Acompañada esta cifra con la obtenida en igual período de tiempo del año anterior, resulta en el corriente ejercicio una baja de 16.006 pesetas.

Mañana se abonarán libramientos a don Enrique Ruiz, don Antonio Montaner y al depositario pagador.

## Noticias Locales

El agente de orden público Ramón Aragón condujo ayer a la Casa de socorro a Enrique Sánchez López, de 18 años de edad, al cual le fueron curadas erosiones en la cara y una herida incisa en el antebrazo derecho.

Las lesiones le fueron causadas en la calle de Cervantes por Amparo García Ruiz Enriquez Bravo.

Manifiestaron éstas a la policía que Enrique llegó a la casa donde habitaba en estado de embriaguez, insultándolas y golpeándolas, y que al empujarle para que se retirase, cayó al suelo hirriéndose.

El lesionado expone que le hirieron las citadas mujeres arrojándole una botella.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Se encuentra en Granada el diputado provincial, don Miguel Carrasco Almansa.

Ayer llegó a esta ciudad el diputado provincial electo por el distrito de Baza-Huésacar, don Antonio Funes.

También llegó ayer el alcalde de Guadix, señor Cañas.

En el taller de pirotecnia establecido en la casa número 4 de la calle de Triana bajo, ocurrió ayer, a las seis de la tarde, una sensible desgracia.

Encontrábase confeccionando truenos el obrero pirotécnico Manuel Gutiérrez García, de 48 años de edad.

Dícese que debido a un descuido del obrero, hizo explosión uno de los truenos, destruyendo a Manuel la mano izquierda.

En auxilio del pirotécnico acudieron sus compañeros, trasladándolo inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios, en donde fué curado.

El estado de Manuel es grave.

Ha sido nombrado médico titular de Almuñécar, nuestro querido amigo don Francisco Camacho Alejandro.

Las clases pasivas que perciben haberes por esta provincia se reúnan en breve, para constituirse en sociedad y nombrar una comisión permanente que se encargue de gestionar todos los asuntos que les interesen.

Encontrándose trabajando ayer en la cacería de la Noria, José de la Fuente Alvarez, se ocasionó, casualmente, una herida en la mano izquierda.

Francisco Burgos Narváez, con una herida se hirió ayer en la mano izquierda.

Fueron curados en el Hospital de San Juan de Dios.

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña, la distinguida señora del ilustrado médico don José Hidalgo.

En la Casa de socorro fué curado ayer Fernando Ruiz, de 12 años, de erosiones en los dedos de la mano izquierda, que se ocasionó casualmente.

A la expendedor de billetes Antonia Cerruela, se le extravió ayer un décimo del número 13.132, correspondiente al sorteo de 20 del actual.

La persona que lo haya encontrado podrá presentarlo en la administración del ramo instalada en la calle de Mesones.

El día 19 del corriente, previa una solemne función religiosa, se inaugurará en el Ríofrío una parroquia eclesiástica, aneja de la de Loja.

Ha sido nombrado cura de dicha iglesia don Francisco P. Castillo Arcas.

Dicha parroquia denominará de Nuestra Señora de la Misericordia.

Anteanoche pernoctaron en el Asilo nocturno 21 pobres.

Ayer, a las tres de la tarde, se presentó en la inspección de vigilancia del Campesinado don Vicente García, denunciando que de

# Servicio Telegráfico

## De nuestro Corresponsal especial en Madrid

### La política General fallecido.

Madrid 16.—Hoy ha fallecido en esta corte el señor general don Félix Pareja.

### Provisión de una vacante.

Madrid 16.—Para cubrir la vacante de general de brigada, producida por el pase a la reserva del señor Membrillera, indicanse a los coronales señor González Montero, de caballería, y al señor Bonet, de infantería.

### Combinación de comisarios de policía.

Madrid 16.—Se ha llevado a cabo una combinación de comisarios de policía de esta corte.

El traslado tiene por objeto exclusivo dar colocación a varios señores, atendiendo compromisos políticos.

### Desempeñará la comisaría de la Real casa, el señor Machero.

### Policia inglesa en Palacio.

Madrid 16.—A pesar de las rectificaciones oficiales, insístese en que llegará a Madrid, en breve, policía inglesa, con objeto de prestar servicio en el Palacio de Oriente.

Agrégase que la vigilancia que han de ejercer los ingleses, no tendrá carácter oficial.

Se dedicarán los agentes británicos a cierta especialidad no conocida, manteniendo constantes relaciones con todos los centros policíacos del extranjero.

### El embajador de Francia.

Madrid 16.—Mr. Revoil, sucesor de Mr. Cambon en la embajada de Francia en esta corte, tardará algunos días en posesionarse de su cargo, con motivo de encontrarse enfermo.

### Don Alfonso y Eduardo VII.

Madrid 16.—Ha confirmado el Gobierno que D. Alfonso XIII y Eduardo VII de Inglaterra, se avistarán en Cartagena.

Aún no está acordada la fecha en que ha de celebrarse la entrevista.

El almirante de la escuadra inglesa surta en aguas de Gibraltar, ha recibido órdenes para que a fines del corriente mes se traslade a Cartagena.

### La candidatura ministerial por Valencia.

Madrid 16.—Parece decidido que formen la candidatura ministerial por Valencia, en las próximas elecciones de diputados a Cortes, los señores Lázaro y conde de Arcañales.

### Blasco Ibáñez y Soriano.

Madrid 16.—Hoy ha llegado a esta corte la comisión de republicanos amigos de los señores Blasco Ibáñez y Soriano, que se propone borrar las rencillas existentes entre ambos políticos, a fin de que éstos, sinceramente entendidos, presenten su candidatura para diputados a Cortes en Valencia, contra el bloque reaccionario de dicha capital.

### Los obreros ancianos de arsenales.

Madrid 16.—El Boletín Oficial del Ministerio de Marina publica hoy una circular, anunciando que serán admitidos nuevamente al trabajo los obreros ancianos que fueron despedidos de los arsenales del Estado.

### Maura y el Rey.

Madrid 16.—El jefe del Gobierno, señor Maura, no ha despachado hoy con el Rey.

### Llegada de Fallieres a Tolón.

Madrid 16.—Telegrafían de Tolón, que hoy, a las siete y cincuenta y cinco de la mañana, llegó a dicho punto el tren que conducía al presidente de la República francesa Mr. Fallieres, quien había de asistir al entierro de las víctimas de la catástrofe del Jena.

### Ortúño de viaje.

Madrid 16.—El subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros, señor Ortúño, ha salido hoy para Avila, donde permanecerá dos días.

### Los puertos de Melilla y Chafarinas.

Madrid 16.—En breve se publicará una Real orden, anunciando el concurso para la adjudicación en cinco millones de pesetas, de las obras respectivas a la construcción de los puertos de Melilla y Chafarinas.

### Montero Ríos.

Madrid 16.—El señor Montero Ríos ha aplazado su regreso a Madrid desde Lourizán, donde se encuentra.

### Los notarios y las elecciones.

Madrid 16.—El director general de los Registros, señor González Rothwos, dictará mañana una circular acerca de los servicios notariales en las elecciones.

### El objeto de la disposición, es el de evitar que cualquier candidato

comprometa a todos los notarios, impidiendo que éstos se distribuyan equitativamente entre los que deseen requerirlos.

### Maura.

Madrid 16.—El jefe del Gobierno, señor Maura, ha pasado la tarde de hoy en su domicilio particular, donde recibió la visita de varios ministros, entre ellos el de Fomento, señor González Besada.

Este fué citado por el señor Maura. El día de mañana lo pasará en el campo el jefe del Gabinete.

### Moret a Zaragoza.

Madrid 16.—El señor Moret irá en breve a Zaragoza, para presentar a sus amigos al candidato liberal para diputado a Cortes por aquella circunscripción, señor barón de la Torre, exgobernador civil de Guipúzcoa.

Dicho candidato será el jefe de los liberales de Aragón.

### Gabriel Maura.

Madrid 16.—El señor Maura (don Gabriel), hijo del presidente del Consejo de ministros, niega que proyecte presentar su candidatura para diputado a Cortes por Bilbao.

### Pidal y Besada.

Madrid 16.—El expresidente del Congreso, don Alejandro Pidal, conferenció hoy con el ministro de Fomento, señor González Besada.

### Inspecciones.

Madrid 16.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica en su número de hoy una circular, referente a las visitas de inspección que habrán de girarse en breve a los distintos Cuerpos de ejército.

### Un nombramiento.

Madrid 16.—Hoy ha sido firmada una Real orden, nombrando alcalde de Montefrío, en la provincia de Granada, a don José Alba.

### Informes de Barcelona.

Madrid 16.—El gobernador civil de Barcelona, señor Ossorio Gallardo, ha multado al director del periódico La Metralia.

Este periódico publicó un suelto contra el concejal del Ayuntamiento de Barcelona, señor Zurdo, quien presentase en la redacción de aquél para pedir explicaciones.

Con tal motivo, entre el señor Zurdo y las personas que había en la redacción, cambiáronse varios disparos de arma de fuego.

Según El Progreso, órgano de los lerrouxistas, los redactores de La Metralia recibieron al señor Zurdo a tiros.

### Salmerón destituido.

Madrid 16.—Comunican de Barcelona, que el Centro republicano ha enviado hoy un telegrama al jefe del partido, señor Salmerón, participándole que en virtud de la conducta política que observa, queda destituido de la presidencia de la junta.

### La voladura del Jena.

Madrid 16.—El infante don Carlos de Borbón, que representará al Rey de España don Alfonso XIII en los funerales por las víctimas de la reciente catástrofe ocurrida en Tolón, tendrá agregado a sus órdenes un oficial del ejército francés, mientras se halle en dicha ciudad.

### Llegada de Fallieres a Tolón.

Madrid 16.—Telegrafían de Tolón, que hoy, a las siete y cincuenta y cinco de la mañana, llegó a dicho punto el tren que conducía al presidente de la República francesa Mr. Fallieres, quien había de asistir al entierro de las víctimas de la catástrofe del Jena.

Recibieron al presidente, el ministro de Marina del Gobierno francés, Mr. Tompson, y las autoridades.

Entre una multitud silenciosa y apenada, dirigióse Mr. Fallieres a la prefectura.

Después se encaminó al hospital, visitando a los heridos.

A cada uno de éstos entregó socorros, dirigiéndoles preguntas y consolándolos.

Después regresó a la prefectura donde habló con los representantes extranjeros.

Mostrose sumamente agradecido de la asistencia de los mencionados representantes.

### El entierro de las víctimas.

Madrid 16.—A las diez y cinco organizose el cortejo fúnebre.

Los cuerpos de las víctimas fueron colocados sobre arcones de artillería, que lucían galas mortuorias y banderas.

Iban en dichos arcones 280 coronas.

Marchaban detrás de los arcones,

fuerzas del ejército, las familias de las víctimas e inmenso gentío.

Companion la presidencia oficial, Mr. Fallieres; el jefe del Gobierno, Mr. Clemenceau; los presidentes de las Cámaras francesas; el ministro de Marina, Mr. Tompson, y algunos almirantes y oficiales superiores de la armada.

Seguían numerosas corporaciones. Cuando llegó la comitiva al arsenal fueron pronunciados varios discursos necrológicos.

Mr. Fallieres dijo que presidía el duelo en nombre de Francia.

Agradeció los testimonios de simpatía a la República francesa y el pesar demostrado por las naciones extranjeras, enviando sus representantes al acto que se celebraba.

Deploró la catástrofe, diciendo: —Saludemos tristemente a nuestros gloriosos muertos.

En tonos análogos hablaron el ministro de Marina y los almirantes Manceron y Touchard, quienes expresaron su agradecimiento por la presencia de Mr. Fallieres y los representantes extranjeros, y dieron el último adiós a sus "camaradas muertos en el campo del honor".

Las delegaciones desfilaron ante el presidente de la República.

Fueron colocadas nuevas coronas sobre los féretros.

Mr. Fallieres y los representantes extranjeros almorzaron juntos y después giraron una visita al Jena.

El almirante Mr. Manceron presentó a Mr. Fallieres los supervivientes de la catástrofe.

### La cuestión de Marruecos.

Madrid 16.—En la plaza de Ceuta continúan refugiándose moros de las kabilas de Azani y Benimesala, separadas de aquella por un kilómetro de distancia.

Se cree que hoy librarán un combate dichas kabilas, pues ayer no lo tuvieron por celebrarse una festividad moruna.

En la última lucha que sostuvieron las tropas imperiales con los moros de las kabilas de Beniar y Benigorfet, resultaron vencidos éstos, pero se rehacen para nuevas batallas.

### El Raisuli.

Informan de Tánger, que el Raisuli se ha internado en las montañas próximas a Tetuan.

### El orden público en Tánger.

Madrid 16.—El cuerpo diplomático acreditado en Tánger, ha recibido una circular del ministro de Negocios del gobierno marroquí, participándole que desde hoy serán distribuidos piquetes de soldados dentro y fuera de aquella ciudad, para mantener el orden público.

Los europeos que promuevan disturbios, serán conducidos al cuerpo de guardia central y transportados a los consulados de sus respectivos países.

Esta es una de las primeras medidas relacionadas con el nuevo servicio de policía.

### Francés lynchado.

Madrid 16.—Participan de Tánger, que en Fez ha sido lynchado hoy un sportman de nacionalidad francesa, que pretendió fotografiar el santuario.

Los fanáticos le fracturaron el cráneo a golpes.

Con motivo de este atropello han sido detenidos muchos moros.

Francia muestra dispuesta a formular al Maghzen una enérgica reclamación.

### Los intereses españoles en Marruecos.

Madrid 16.—El ministro de la Guerra, señor Loño, ha enviado hoy un telegrama al comandante general de la plaza de Ceuta, señor Sotomayor, recomendándole que le tenga al corriente de cuanto ocurra en el campo fronterizo.

El señor general Sotomayor ha telegrafiado al ministro de la Guerra, manifestándole que cree tener medios sobrados para resistir cualquier ataque de los moros rebeldes.

Agrega que es inminente un combate entre los moros de las kabilas próximas a Ceuta.

### Notas palatinas.

Automóvil para los Reyes. Madrid 16.—Una casa extranjera dedícase actualmente a construir un automóvil de tres toneladas y media de peso.

Dicho automóvil será utilizado por los Reyes de España, en los viajes largos.

Tendrá el vehículo departamentos destinados a gabinete, comedor y dormitorio.

### Cambon y su esposa.

Madrid 16.—Don Alfonso recibió

hoy en audiencia de despedida al embajador de Francia en Madrid, Mr. Cambon, y a la señora de éste.

En testimonio de deferencia, invitóles el Monarca para que almorzasen con él.

Mr. Cambon y su esposa marcharán mañana a Barcelona, y desde este punto a París y Berlín.

### Presentación de credenciales.

Madrid 16.—En uno de los días de la semana próxima, presentará sus credenciales al Rey, el ministro de Siam en esta corte.

### La princesa Beatriz de Battenberg.

Madrid 16.—Ha regresado a esta corte la princesa Beatriz de Battenberg, madre de la Reina doña Victoria.

### Función benéfica.

Madrid 16.—La familia Real asistió esta noche a la función benéfica verificada en el Teatro Español.

### De Valencia.

#### El Ayuntamiento.

Madrid 16.—Telegramas de Valencia, dicen que por falta de número no ha celebrado hoy sesión aquel Ayuntamiento.

#### Las fiestas de San José.

Madrid 16.—El gobernador civil de Valencia, señor Pérez Mozo, proyecta suspender los festejos que anualmente se celebran en aquella ciudad, en honor de San José.

La noticia ha producido mal efecto, por ser dichos festejos una costumbre tradicional.

### Miscelánea De Madrid.

#### La Bolsa.

FOROS PÚBLICOS	Día 15	Día 16
<b>MADRID</b>		
4 por 100 perpetuo interior	83 83	83 75
Fin corriente	00 00	84 35
Fin próximo	00 00	84 35
<b>Al contado</b>		
Serie F de 50.000 pta. nominales	83 70	83 75
" E de 25.000 "	83 70	83 75
" D de 12.500 "	81 50	83 75
" C de 5.000 "	81 50	83 75
" B de 2.500 "	81 50	83 75
" A de 500 "	81 45	81 50
Fin diferentes series	00 00	84 45
<b>5 por 100 amortizable</b>		
Serie F de 50.000 pta. nominales	100 95	100 90
" E de 25.000 "	101 00	100 90
" D de 12.500 "	101 05	100 90
" C de 5.000 "	101 05	100 90
" B de 2.500 "	101 05	100 90
" A de 500 "	101 01	100 90
Fin diferentes series	100 95	100 90
Fin corriente	00 00	00 00
Fin próximo	00 00	00 00
<b>Bancos y Sociedades</b>		
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	600 00	600 00
al 4 por 100	153 40	153 40
Acciones del Banco de España	439 00	438 50
Id. de la Comp. de Tabacos	398 50	398 75
Id. del Banco Hispanoamericano	151 30	151 60
Sociedad General Azucarera española. Acciones preferentes	77 50	77 25
Id. ordinarias	69 00	69 00
Id. de acciones de reserva	102 75	102 00
4 por 100 exterior español	95 03	94 63
8 por 100 francés	95 72	95 85
<b>CAMBIOS</b>		
París a la vista: Francos.	9 55	10 15
Londre: Libras esterlinas.	27 76	27 90

#### Riña a navajazos.

Madrid 16.—En la cuesta de San Vicente, de esta corte, ha ocurrido hoy un sangriento suceso.

Dos obreros de las brigadas municipales, que regresaban del trabajo, emprendieron riña a navajazos.

Ambos trabajadores resultaron heridos.

#### Corrida de toros.

Madrid 16.—Organizase en esta corte una corrida de toros, a beneficio de la asociación de la Prensa.

Esta pagará el piso de la plaza, abonando a la Diputación 10.000 pesetas con destino al hospital.

Cuéntase con los ofrecimientos de Fuentes, Algabeño, Bombita y Machucaquito.

#### Muerte repentina.

Madrid 16.—En el comedor de un hotel situado en la calle de Alcalá, de esta corte, ha fallecido hoy, a consecuencia de un accidente repentino, el vecino de la Coruña don Clemente Basilio Arango.

En la cartera que llevaba en un bolsillo de la americana, le fueron encontradas 400.000 pesetas en billetes del Banco de España y otros valores.

#### El director de la Escuela Moderna.

Madrid 16.—El señor Ferrer, director de la Escuela Moderna, de Barcelona, ha designado al periodista de dicha ciudad señor Iglesias, redactor de El Progreso, para que le defienda en la vista de la causa que se le sigue como presunto cómplice del anarquista Morral, autor del atentado cometido el día de la boda regia.

#### Explosión de un petardo.

Madrid 16.—Anoche ejercióse censura rigurosimamente en las oficinas de teléfonos y telégrafos de esta corte, sobre las noticias que depositaban los corresponsales de los diarios de provincias dando cuenta de la explosión de un pequeño petardo en Madrid.

Los corresponsales han visitado hoy al ministro de la Gobernación,

lamentándose de que la censura no permitiera que fuesen transmitidos a sus puntos de destino los despachos en que daban cuenta del suceso, ajustándose a la verdad.

El señor La Cierva excusóse, alegando que es necesario impedir la circulación de esta clase de informes, para evitar que se produzca alarma en provincias, toda vez que los sucesos de Madrid son ahñbitados siempre.

Los corresponsales salieron disgustadísimos, lamentando los rigores del lápiz rojo.

#### Asambleas de fondistas.

Madrid 16.—En el círculo de la Unión Mercantil, de esta corte, se ha celebrado hoy la primera sesión de la Asamblea de fondistas españoles.

Presidió el señor Ibarra.

Después de proclamada la junta definitiva, hablaron los señores Las tres y Montero Villegas, para ofrecer su apoyo a la Asamblea.

Mañana serán discutidos los temas primero y tercero del cuestionario.

#### Seis penas de muerte.

Madrid 16.—En breve se verificará en el Tribunal Supremo de Guerra la vista de una causa instruida con motivo del asesinato de guardias civiles.

Pide el fiscal la pena de muerte para seis procesados.

#### De provincias.

##### Los tripulantes pesqueros de Coruña.

Madrid 16.—El gobernador civil de Coruña, señor Moreno Triviño, y los armadores de barcos pesqueros, conferenciaron hoy con el comandante de Marina de aquel puerto, acordando que los segundos transijan con las pretensiones de los tripulantes que emplean.

El acuerdo motiva que no se declare la huelga que se iniciaba de dichos tripulantes, quienes se resistían a firmar los contratos de trabajo que los armadores quisieran que celebrasen.

##### Dos ahogados.

Madrid 16.—Hoy se fué a pique en Villagarcía una lancha, cargada con algas para la fertilización de tierras.

Pericieron dos tripulantes de la embarcación.

##### Un petardo en Ronza.

Madrid 16.—Debajo de la ventana de una casa de Ronza, donde se alojaban dos pastores protestantes, llegados de Gibraltar para establecer escuelas láicas en aquella población, estalló anoche un petardo, sin producir desgracias.

##### Muerte de un matador de toros.

Madrid 16.—Comunican de Sevilla, que hoy ha fallecido repentinamente en aquella ciudad el exmatador de toros Francisco Arjona, Currito.

Su muerte ha sido sentidísima.

Anteayer estuvo en el cerrado de la ganadería de Miura, presenciando el encanajamiento de varias reses.

Mañana se verificará el entierro del cadáver.

Los vecinos del barrio de San Bernardo, donde habitaba el Currito, preparan una manifestación de duelo.

##### Degradación en Valladolid.

Madrid 16.—Ha causado penosa impresión en Valladolid, la degradación ocurrida ayer en dicha capital.

El vecino de la misma, don Pedro Marcos, ahogose con dos niños, hijos suyos, en uno de los canales derivados del río Pisuegra, al que los tres cayeron.

Hoy fué extraído el cadáver de don Pedro, no habiéndose encontrado aún los de sus hijos.

##### Buques a Cartagena.

Madrid 16.—En la Capitanía general del Departamento marítimo del Ferrol, se han recibido órdenes para que los buques de guerra Princesa de Asturias y Giralda zarpen rumbo a Cartagena el martes próximo.

Relacionáanse dichas órdenes con las entrevistas que han de celebrarse en Cartagena don Alfonso XIII y Eduardo VII.

##### Del Extranjero.

###### Emigrantes españoles.

Madrid 16.—En Gibraltar hay numerosos emigrantes españoles, que allí esperan los buques en que han de ir a las Repúblicas americanas.

Muchos de los emigrantes impioran la caridad en las calles, y a pocos ha socorrido el cónsul de España en dicha plaza inglesa.

###### El mayor crucero del mundo.

Madrid 16.—Hoy ha debido botarse al agua, en Londres, el buque de guerra británico *Indomitable*, que es el mayor crucero del mundo.

###### Catástrofe en una mina.

Madrid 16.—En las minas de Lasser

hoy, comunican que las inundaciones ocurridas en diversos lugares de Pensilvania, van en aumento.

Fuente de panaderos.

Madrid 16.—Notifican de Viena, que los obreros que fabrican pan condéstino al abastecimiento de aquella población, se han declarado en huelga.

Las autoridades adoptan medidas encaminadas a que el vecindario no carezca del referido artículo.

GERARDO.

INTERESANTE

Por cesación, se traspasa el local con andenas y todos los útiles correspondientes, del acreditado establecimiento de géneros de punto y algodones, situado en la Gran Vía, número 4.

Se realizan a precios excepcionales, todos los géneros existentes en dicho establecimiento.

TEATROS

Cervantes.

Pura Martínez es una artista tan simpática como bella. Dotada de una voz fresca y argentina y de una facilidad admirable para expresar y sentir, la celebrada triple ha sabido granjearse las simpatías de nuestro público, que ha premiado constantemente su labor con entusiastas aplausos.

Y como es natural, tratándose del beneficio de tan hermosa artista, el teatro estuvo anoche concurridísimo. Como pocas veces ha podido verse.

En tercer turno, estrenó el pasillo cómico lírico en un acto y dos cuadros de Marcos Ramírez y Ruiz Valle, Des canso Domínguez, al que ha puesto una música bonita el maestro Guardo.

La obra es muy entretenida y tiene situaciones cómicas de mucho efecto. Contribuyeron a su éxito Pura Martínez, que al aparecer en escena fue saludada con una ovación; Carmen López, las señoras Soriano y Arjona y los señores Paicinos, López y Robles.

Terminada la función, la beneficiada recibió los siguientes regalos de sus admiradores y amigos:

Un juego de pesnes con incrustaciones de piedras finas; un joyero de plata; dos medallas de oro, con cadenas del mismo metal; una pulsera de oro; tres figuras modernistas, y muchos y hermosos ramos de flores naturales.

ESTAFETA DE LA PROVINCIA

El gobernador civil ha concedido autorización al Ayuntamiento de Puebla Don Fabrique, para que abone cantidades sin ajustarse a lo dispuesto en el Real decreto que regula los pagos de los municipios, con objeto de facilitar trabajo a los obreros de aquel pueblo.

El alcalde de Huéscar ha pedido al gobernador civil cristales de linta vacua.

El gobernador civil ha desestimado la solicitud deducida por el Ayuntamiento de Cúllar Baza, el cual interesaba que se requiriese al juez de Baza para que se inhibiera del conocimiento del sumario que sigue contra varios vecinos de dicho pueblo, por supuesto delito de hurto.

Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de Sorvilán don Patricio Moreno Maldonado.

Para sustituirle ha sido nombrado don Jerónimo García.

SECCION JUDICIAL

Señalamientos para mañana. Sala de lo criminal.—Sección primera.—Juzgado de Baza: causa contra Luis Fernández Torres, por hurto. Abogado, señor Gil; procurador, señor Andrade; secretario, señor Serra.

Juzgado de Baza.—Contra Juan Manuel Sola García, por lesiones. Abogado, señor Robles; procurador, señor Romero; secretario, señor Serra.

Juzgado de Baza.—Contra Cristóbal Rodríguez Muñoz, por disparo. Abogado, señor Morales; procurador, señor Andrade; secretario, señor Serra.

Sección segunda.—Juzgado de Iznalloz.—Contra Rafael Aguilera García y otro, a instancia de don Antonio Pío Valdivia Laredo, por disparo y lesiones. Abogados, señores Moscoso y Camar Colón; procuradores, señores Andrade y Romero (don Domingo); secretario, señor Valverde.

Pleitos y causas. Se han recibido en esta Audiencia los siguientes:

Juzgado de Archidona: doña Felisa Melero Sainz-Pardo, con don José Carneros Molina, sobre cobro de cantidad.

Linares: don Emilio Fernández Ruiz, contra la compañía de los caminos de hierro del Sur de España, sobre reclamación de cantidad.

Linares: contra Benito Valera Gázquez, contra la sociedad The Sopwith, sobre reclamación de cantidad.

Salvador: contra Blas López Magdaleno, por contrabando.

Santafé: contra Antonio Fernández Jiménez y otros, por disparo de arma de fuego.

Juzgado de Linares: Francisco Santiago Pardo, contra la sociedad The Sopwith, sobre reclamación de cantidad.

Salvador: contra José López Maya, por atentado.

Baza: contra José Hernández Gómez y otros, por homicidio.

tica, con informe favorable de la sala sentenciadora, el expediente de indulto de Francisco Borja García, el cual fué condenado en sumario que se le instruyó por robo y homicidio.

Por real orden ha sido aprobado un presupuesto de 2.874,50 pesetas con destino a reparación en algunas dependencias del palacio de la Audiencia.

Se han concedido 15 días de licencia al juez de Cazorla, don Angel Avila y Delgado.

Ha tomado posesión de su cargo el juez de Linares, don Julio Díaz Sala.

Ha vuelto a encargarse del despacho del juzgado de la Alameda de Málaga, el juez don Juan Antonio Betes.

Prensa Oficial

La recibida ayer en Granada contiene las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Real decreto referente al ingreso y promociones en las carreras judicial y fiscal.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los interesados las cantidades que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda.—Real orden dictando algunas disposiciones para el cumplimiento del real decreto de 7 del actual, por el que se autoriza a los buques nacionales despachados de cabotaje para hacer escalas en los puertos francos de Ceuta y Melilla.

Instrucción pública y Bellas artes.—Real orden nombrando el tribunal de oposiciones a las plazas de auxiliares del tercer grupo de Facultad de Derecho, vacantes en la Universidad de Oviedo.

Otra aprobando el adjunto reglamento de la Junta de Geografía Nacional. Estado.—Anunciando el fallecimiento en la Habana de los súbditos españoles que se expresan:

Boletín Oficial

El de ayer inserta: Edicto del administrador de Hacienda, amonestando a los alcaldes de varios pueblos por no remitir los expedientes de subasta de consumos.

Otro del alcalde de Granada anunciando subasta para la adquisición de dos mil metros cúbicos de piedra machacada.

Otros de los de Alifan de Ortega, Bayacas y Cortes de Graena, manifestando que se ha expuesto al público el repertorio de consumos.

Relación de los registros mineros cuya demarcación ha sido aprobada por el gobernador.

Otra de los médicos de esta capital que han obtenido patente para ejercer su profesión.

Lista de los individuos que tienen derecho a designar compromisarios para las elecciones de senadores en Huétor Vega, Albuñol, Aldeire, Dúrcal, Moraleda de Zafayona, Ugijar y Benamaref.

De los pueblos

Ayer tuvimos la satisfacción de ver en esta al señor Arzobispo, que vino para bendecir las obras realizadas en la iglesia parroquial, consistentes en pavimentación con mármol, restaurar las pinturas, obras que se llevaron a cabo por iniciativa del celoso y digno párroco don José Gutiérrez Tienda; el alcalde presidente de este Ayuntamiento, don Manuel Martín Linares, y el primer teniente alcalde don José Álvarez Leiva. Ha sido condecorado por todos los vecinos de esta localidad y varios hacendados forasteros.

Este Ayuntamiento tiene contratado con la casa Caneco de Madrid, la adquisición e instalación de un reloj de torre para que sea colocado en la casa Consistorial de la plaza de la Constitución.

El digno alcalde don Manuel Martín Linares, ha ejecutado grandes reformas en esta población y reparado algunos caminos vecinales, por lo cual todos elogian la labor económica del señor Martín.

Instrucción Pública.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de Carboneras, doña Soledad Cortes Alcolea.

También ha sido nombrada maestra de la escuela de Alcolea, doña Dolores Sampedro López.

Se ha presentado denuncia en el Gobierno civil contra el alcalde de Escúzar, por estar abandonada la escuela de dicho pueblo.

Dícese que dirige la escuela una señora que carece de competencia para ello.

Ha cesado en el desempeño de su cargo la maestra de la escuela de niñas de Güevéjar, doña Aurora Rodríguez.

LOS PÓSITOS

El gobernador civil, señor Soler, ha informado extensamente al delegado regio de Pósitos, señor conde de Retamoso, acerca del estado de los de esta provincia.

Lamentase en su informe el gobernador, de la mala administración que siguen casi todos los Ayuntamientos, consignando que en la mayoría de éstos no se conservan datos acerca de la existencia del pósito.

Hace presente que la marcha administrativa de los municipios es desastrosa, atribuyendo tales deficiencias a distintas causas.

Relata las circunstancias que concurren en cada pósito municipal, aportando interesantes detalles para que el delegado regio adopte las medidas que estime convenientes.

Esquelas mortuorias

Se hacen con brevedad, perfección y baratura, a cualquier hora del día ó de la noche, en la imprenta de NOTICIERO GRANADINO.

Seccion Religiosa.

Cultos para hoy

Santos del día 17.—Domingo de Pasión. San Patricio obispo y confesor y San José de Arimatea. Añ cuando es domingo no se puede profanar.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son de la Dominica de Pasión, primera clase, con rito semidoble y color morado. Credo y Prefacio de Cruz. Se suprime el Salmo Judica y el Gloria Patri, en el Introito y en Lavabo. Conmemoración de S. Patricio obispo.

Jubileo perpetuo.—En la Capilla de Reyes Católicos. Jubileo de las 40 horas.—En la Iglesia de las Hermanitas de los Pobres, a devoción de don Ramón Hernández Santaló. Se manifiesta a las siete y media de la mañana y se oculta a las seis de la tarde.

Jubileo concedido.—En la Iglesia de San Juan de Dios, a devoción de doña Camila Miendiera, en sufragio de su esposo y demás difuntos de la familia. Se manifiesta a las ocho de la mañana y se oculta a las ocho de la noche.

Id. id.—En la Iglesia de Nuestra Señora de las Angustias, a devoción de los señores Marqueses de Torrealta, en sufragio de sus señores padres. Se manifiesta a las nueve de la mañana y se oculta a las ocho de la noche.

Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y media.—En las demás iglesias de costumbre al toque de oraciones.

Misa de comunión.—En la Iglesia de San Juan de los Reyes a las ocho de la mañana; para la Asociación de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Función.—En la Santa Iglesia Catedral a las nueve y media de la mañana y predica el señor Canónigo Magistral.

Misas cantadas.—En la Catedral y Capilla Real a las nueve y media. En S. Andrés, San Juan de Dios y San Matías a las diez. En las Iglesias parroquiales a la hora de costumbre.

Misas rezadas de punto.—En la Catedral, a las ocho y media y a las nueve de la mañana.—En la Capilla Real, a las ocho y media.—En San Andrés, a las ocho y media. En las Capuchinas, Hospitalicias, Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios, hay Misa de media en media hora, desde las seis y media hasta las once de la mañana.—Hay Misa a las doce, en Nuestra Señora de las Angustias, San Justo y Santa María Magdalena y San Matías y las Hermanitas.

Hay Misa a la una de la tarde en el Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios y San Matías y las Hermanitas. Nuestra Señora de las Angustias, San Justo y Santa María Magdalena.

Via-cruces.—En los Hospitalicias y S. Juan de Dios al toque de oraciones.

Siete domingos a San José.—En Santa Escolástica y Carmelitas Calzadas a las ocho de la mañana y a la oración.—En San Matías a las ocho.

En la Iglesia de M. M. Capuchinas (San Juan) a las ocho de la mañana.—En San Juan de Dios a las nueve y media de la mañana.

Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Dolores.—En San Andrés a las cuatro de la tarde y predica el R. P. Ruiz, de la Congregación del Santísimo Redentor.—En la Iglesia de Santa María Egipcíaca y Santa María Magdalena al toque de oraciones. En San Justo a las siete de la noche y predica don Pedro González Guerrero.

Septenario en honor de San José.—En la Iglesia parroquial de San Matías a las cuatro de la tarde y predica don Francisco Gómez Polo, capellán del Penal de esta ciudad.—En Ntra. Sra. de las Angustias a las siete de la noche y predica el Sr. D. José Fernández Arcoya.

Novena en honor de San José.—En la Iglesia de Religiosas Adoradoras a las cuatro de la tarde. En San Juan de Dios a las seis y media y predica un R. P. Ramón López Frutos, de las Escuelas Pías.

Ejercicios del Perpetuo Socorro.—En la Iglesia de San Juan de los Reyes a las cinco de la tarde y predica un R. P. Redentorista.

Indulgencia.—Pueden lucrarla todos los fieles cristianos que, confesados y comulgados, y teniendo la Bula de la Santa Cruzada, visiten cinco Iglesias ó cinco altares de una misma Iglesia, rogando a Dios por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Favoros, en San Juan de los Reyes.

Cultos para los lunes

Santos del día 18.—San Braulio obispo. San Gabriel Arcangel. San Cirilo obispo de Jerusalem, confesor y doctor. Ayuno y abstinencia.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son de San Braulio obispo, con rito doble de segunda clase, color blanco. Conmemoración y Evangelio último de la Feria. Prefacio de Cruz.

Jubileo perpetuo, Rosario y Via-cruces como ayer.

Jubileo de las 40 horas.—En la Iglesia parroquial de S. José, a devoción de su actual cura Coadjutor. Se manifiesta a las siete y media de la mañana y se oculta a las seis de la tarde.

Jubileo concedido.—En la Iglesia parroquial de San Matías, a devoción de don Manuel Beltrán y señora. Se manifiesta a las ocho de la mañana y se oculta a las seis de la tarde.

Id. id.—En la Iglesia de San Juan de Dios a devoción de don José López Atienza. Se manifiesta a las ocho de la mañana y se oculta a las ocho y media de la noche.

Id. id.—En la Iglesia de Ntra. Sra. de las Angustias, a devoción de don Manuel López Barajas. Se manifiesta a las nueve de la mañana y se oculta a las ocho y media de la noche.

Misas cantadas.—En la Catedral y Capilla Real a las nueve y media de la mañana. En San Juan de Dios y San Matías a las nueve. Misa cantada de Feria.—En la Santa Iglesia Catedral a las diez de la mañana, con ornamentos de color morado.

Misas rezadas de punto.—En la Catedral, a las ocho y media y a las nueve de la mañana.—En la Capilla Real, a las ocho y media. En San Andrés, a las ocho.—En las Capuchinas, Hospitalicias, Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios, hay Misa de media en media hora, desde las seis y media a las once. Hay Misa a las doce en Nuestra Señora de las Angustias, San José, San Juan de Dios, San Justo, Santa María Magdalena y las Hermanitas.

Vísperas solemnes.—En la Santa Iglesia Catedral a las diez y media de la mañana. Id. id.—En la Iglesia parroquial de San José a las once de la mañana con asistencia de la Real Universidad de Curas.

Septenario.—En honor de Ntra. Sra. de los Dolores.—En San Andrés predica el doctor don José Fernández Arcoya. En Santa María Egipcíaca y Santa María Magdalena como ayer. En San Justo predica don Gustavo Terron, coadjutor de San Matías.

Septenario.—En honor de San José. En las Adoradoras como ayer. En la Iglesia de San Juan de Dios predica don Francisco Gómez Polo.

Pláticas doctrinales.—En las Iglesias de Nuestro Salvador, Santa María Magdalena, Santa Escolástica, San Gil, San Ildefonso y San Justo al toque de oraciones.

Indulgencia.—Pueden lucrarla todos los fieles cristianos que, confesados y comulgados, y teniendo la Bula de la Santa Cruzada, visiten cinco Iglesias ó cinco altares de una misma Iglesia, rogando a Dios por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Consolación, en San Matías.

Solemnes septenarios a María Santísima de las Angustias y al Santísimo Cristo de la Salud, que su real é Ilustre Hermandad Sacramental les dedica en la Iglesia Parroquial del Apóstol San Andrés, siendo mayordomos don Rafael Valverde de Márquez y un devoto.

El Septenario de la Virgen dará principio el día 16 de Marzo, a las cuatro de su tarde, siendo oradores los señores que a continuación se expresan:

Sábado 16 de Marzo.—Primer Dolor.—La Profecía de Simeón.—R. P. Ruiz, Redentorista.

Domingo 17.—Segundo Dolor.—Huida a Egipto.—R. P. Ruiz, Redentorista.

Lunes 18.—Tercer Dolor.—Pérdida del Niño.—Sr. Dr. D. José Fernández Arcoya, Coadjutor de Nuestra Señora de las Angustias.

Martes 19.—Cuarto Dolor.—Calle de la Amargura.—Sr. Dr. D. Emilio Peña González, Coadjutor de Santa Escolástica.

Miércoles 20.—Quinto Dolor.—La Crucifixión.—Sr. Dr. D. José Fernández Arcoya, Coadjutor de Nuestra Señora de las Angustias.

Jueves 21.—Sexto Dolor.—El Descendimiento.—R. P. Ruiz, Redentorista.

Viernes 22.—Entierro de Jesucristo y Soledad de María Santísima.—R. P. Ruiz, Redentorista.

El viernes 22, a las once de su mañana, será la función principal en la que será orador el Sr. Dr. D. Cayetano Navarro Segura, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Todos los días de la Septena habrá Misa cantada a las nueve de la mañana, en el altar de la Virgen.

El Septenario del Santísimo Cristo de la Salud dará principio el día 7 de Abril, a las cinco de la tarde y continuará los domingos siguientes, siendo oradores los señores que a continuación se expresan:

Domingo 7 de Abril.—Primera Palabra.—Perdonalnos, que no s'atea lo que hacen.—Un P. Capuchino.

Domingo 14.—Segunda Palabra.—Hoy serás conmigo en el Paraíso.—Sr. Dr. D. José Fernández Arcoya, Coadjutor de Nuestra Señora de las Angustias.

Domingo 21.—Tercera Palabra.—Mujer: he ahí a tu hijo; y después dice el discípulo: he ahí a tu hijo; y después dice al discípulo: Hé ahí a tu Madre.—Un P. Capuchino.

Domingo 28.—Cuarta Palabra.—Dios mío, por qué me has abandonado.—Un P. Capuchino.

Domingo 5 de Mayo.—Quinta Palabra.—Sed tengo.—Un P. Capuchino.

Domingo 12.—Sexta Palabra.—Todo está consumado.—Sr. Dr. D. José Fernández Arcoya, Coadjutor de Nuestra Señora de las Angustias.

Domingo 19.—Séptima Palabra.—En tus manos, Señor, encomiendo mi espíritu.—Señor Dr. D. Adrián López Iriarte, Profesor del Real Seminario de San Cecilio.

El lunes 20, a las once de su mañana, se celebrará la función principal y será orador un P. Capuchino.

Por la mañana, a las seis, saldrá Su Divina Majestad en público para los impedidos.

Todos los domingos de la Septena habrá Misa cantada a las ocho y media en el altar del Santo Cristo.

Los Oficios de la Semana Santa tendrán lugar el jueves Santo, a las once de su mañana, recibiendo la Sagrada Comunión la Hermandad y el Viernes Santo, a las nueve.

El jueves Santo, a las siete y media de la noche habrá sermón de Pasión, que predicará el R. P. Castro Quero, S. J.

Autoriza estos cultos la augusta presencia de Jesús Sacramento. En el día 27 de Abril habrá Jubileo de las 40 horas por la intención de la Sra. D.ª Angustias Luna Arcoya, en sufragio de su esposo, padre y demás difuntos de la familia, y el 28 por la Hermandad. Asiste para solemnizar estos cultos la música de la Santa Iglesia Catedral.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis concede 100 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a cualquiera de estos actos religiosos.

Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola en el colegio-noviado de la Compañía de Jesús, Cartuja.—Granada.

«Dos, tres y cuantas veces pueda, decía San Ignacio a un amigo suyo, es pido por servicio de Dios Nuestro Señor, que hagais los Ejercicios... siendo todo lo mejor que yo en esta vida puedo pensar, sentir y entender.»

«La meditación del fin del hombre, escriba León XIII, bastaría por sí sola para renovar todo el orden social.»

Academia Isabel la Católica

PLAZA DE LA UNIVERSIDAD, N.º 4

Preparación para ingresar en las Carreras Militares, Ingenieros, Co-reos, Telégrafos, Aduanas y Sobrestantes y de Obras públicas y Bachillerato.

Comercio, hasta obtener los títulos de Contador y Profesor Mercantil. Clases prácticas de. Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles, Francés, Inglés é Italiano.

Se admiten internos. Informes al Director.

Sociedad General Azucarera de España

Cotización actual de azúcares y pulpa desecada

Table with columns for sugar and pulp prices, including items like Santa Juliana, Señor de la Salud, and various grades of sugar.

Table for GRANULADOS (granulated sugar) and PULPA DESECADA (dried pulp) prices.

En el almacén San Cecilio ó estación, a ptas. 81'80 tonelada de 1.000 kilogramos.

NOVEDAD INGLESA

¡La Zurcidora Mecánica!

Con este aparato, hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Se maneja es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PSETAS.

Depósito: PATENT MAGIC WEABER. Paseo de Gracia, 97.—BARCELONA.



REMITIDO

Sr. Director del NOTICIERO GRANADINO.

Muy señor mío: Sirvase usted insertar en el periódico de su digna dirección, la siguiente carta que me ha dirigido el señor don José María Ortiz Ibarra, vecino de Baza.

Con tal motivo quedo de usted muy afectuoso s. s. q. s. m. b., ANTONIO CONROTTE

«Baza 7 de Marzo de 1907. Sr. D. Antonio Conrotte.

«Córdoba. Muy distinguido señor mío: Ocurrido el siniestro por explosión del rayo en la casa que tenía asegurada del rayo é incendios, que por póliza contratada con La Estrella de la que usted es digno Subdirector, debo hacer constar que inmediatamente fué peritado y con la mayor rapidez me han sido abonadas por conducto de su representante en esta, don Manuel Sorroche Salas, las 2.500 pesetas, que representa aquel accidente.»

En su consecuencia, tengo que hacer público mi reconocimiento a La Estrella, así como dar a V. mis más expresivas gracias por el interés que ha demostrado en el arreglo del apuntado siniestro por explosión del rayo, evitándome todo género de molestias y obstrucciones.

Sociedad como La Estrella, son dignas de la mayor estima por haber conseguido con su actividad y honradez, colocarse en el número de las primeras.

Queda facultado para hacer de la presente el uso que más agrade a usted y en tanto me reitero atento y afectuoso seguro servidor q. s. m. b., JOSÉ MARÍA ORTIZ IBARRA

(Rubricado)

(Es copia).

Mercados.

Precios del 16 de Marzo de 1907

Table for Granada market prices, including items like Aceites in the Caleta, Existencias 00 arrobas, etc.

Table for Malaga market prices, including items like Almendra: la larga se vende, Almendón, etc.

Table for Matadero público (public slaughterhouse) prices, including items like Carnización y precios en el día de hoy, etc.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy domingo.

A las 8.—Gaita Blanca. A las 9.—Petro Chiko. A las 10.—Busto de campanas. A las 11.—Descanso Domínguez.

PRECIOS.—Butacas, 90 céntimos; entrada principal, 25; paraíso, 20.

PEDRO DOMEQ

CASA FUNDADA EN 1730

JEREZ DE LA FRONTERA

Cosechera, almacenista y exportadora de vinos.

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marca: Monopolo, Una, Dos y Tres cepas Extra y Fundador

Pedido en todas partes. Representante en Granada y su provincia: Diego López Ramos.

Carcel Baja, número 33, principal

Aguas de Lanjarón

El agua

